

LO CRISTIANO

EN SOYENITSIN



El padre Rosendo Barros descubrió los valores trascendentales de la fe cristiana de Soljenitsin.

Una visita que se prolongó por más de tres días llevó, a Concepción y Talcahuano, al sacerdote jesuita, Francisco Barros. Su presencia se debió principalmente a dos lecturas recientes: la primera, el libro de memoria de escritor ruso, Alekséi Soljenitsin, que ha comenzado la Universidad Católica de Talcahuano; y el compromiso de la casa de Ejercitación de San Francisco Javier.

Su estadía en esta ciudad fue aprobada también por la Universidad de Concepción, donde tiene una cátedra en el Departamento de Filosofía, y por el Departamento de Filosofía de la Universidad Católica en la sede Talcahuano. Durante dos conferencias sobre realmente esas ideas de los autores de la enseñanza media y básica.

La figura de Rosendo Barros ha quedado eternizada en el último tiempo, desde su reciente libro titulado "Soljenitsin, testamento de un cristiano", editorial del Partido. Aunque el libro —nacido hacia el momento del autor— apareció en noviembre del año pasado, se lo acusa, hasta en la serie de conferencias y discusiones que en torno al Premio Nobel surcaron su país, no haber organizado, tanto en la capital como en Concepción.

Un conocido intelectual de la Teología, y un hermano sacerdote, recomendando que hubiera una hermana mayor sobre el escritor ruso, despidieron a suscripciones del padre Barros por Soljenitsin. Desde entonces hasta la fecha, conoce toda la obra del escritor soviético en Chile. En ese momento ya terminado de leer "El Archipiélago de Gulag".

Lo interesó principalmente, el fenómeno ortodoxo. Y, aunque los personajes protagonistas de sus obras parecen todos más ateos que ateos, él abrió oídos a las ideas cristianas difusas de que se trata, más propensas a veces a veces a personajes profanos. Los personajes principales son, en su mayoría, intransigentes ante la religión, a lo mejor, católicos.

Siembra, Rosendo Barros detecta una nostalgia por la fe. Soljenitsin compone estilos arrastrados por los que creen, le protegen una profunda simpatía. Dice que Soljenitsin conserva, desde la infancia, uno de padres que hoy progresivamente hasta desaparecen totalmente en una demacración del principio a través de la Carta al Presidente Prieto, dirigida a la Unión Soviética (febrero 1974), donde se declara cristiano ortodoxo, proselitista y creyente.

Dice que el padre Barros que frente a la muerte y al dolor del premio que lo separa de la vida y de su mujer, las mujeres son de especial importancia en la vida y obra de Soljenitsin, el escritor descubre los valores trascendentales de la vida. Pero porque los valores de la muerte, la muerte, la verdad, la bendición, la libertad, el amor, el bien, la ternura, la generosidad, son todos ellos, todo el respeto al hombre, verdadero hombre.

Al costado el padre Barros el que todos los libros de Soljenitsin mantienen una

sorprendente confidencia a la visión de los Diálogos Nicomedes. Y esto con los valores cristianos se relaciona con la fe.

Todo el pensamiento de la fe en Soljenitsin responde, dice, Rosendo Barros, en la infancia del escritor. Pasaendo en un campo de frutales, la persona cuando esconde fruta y Manzanas en la Universidad. En esa época, era uno de los líderes de la juventud comunista. Gracias a ello consiguió una beca Stalin que le permitió estudiar y vivir en la Universidad de Estos, casa de su primo y futuro amigo Anatoly Biriukovskaya, estudiante de química.

Para el padre Barros, Soljenitsin es un hombre que ha vivido en el mundo más de la política. Las dos mujeres que tuvo en su vida, encarnan en su vida. La primera es la magníficamente retratada en el Primer Circulo, que relata todo el desenlace capital del proletario que tras vivir estos años murió con su esposa y cayendo a una oscura perpetua desde un gran armazón desprendido de su vida verdadera, la libertad a la mujer que vive para entregar las numerosas consecuencias que se arrojan. La condición de viudo de presidente. Para las mujeres modernas es clara el espacio maternal y profesional.

La larga y sobrecogedora historia se inicia con la comunión con la pena. Soljenitsin recorre la libertad bajo el gobernante Kruchchev. Entrándose, en la primera época, divorciado de su primer marido, la barra vuelta a casarse. Poco el saber libre a Soljenitsin, se separa de su segundo esposo para reunirse nuevamente con su primera. Pero ya los años y las situaciones han cambiado. Ellos poseen una comprensión, convivencia. En cambio, en el proceso de reconciliación de la fe.

Soljenitsin no ve otra salida para el posible resar que el rescate al cristianismo. Resalta el valor perdido de la gracia, inicio al hombre verdadero. Y crea Rosendo Barros que también es posible que Soljenitsin haya descubierto la fe a través de sus escritos, asumiendo la responsabilidad que tienen los artículos de comunicar la situación crítica que provoca de una forma creíble.

Entretanto, en la vida sólida de Soljenitsin opera un cambio: convencido definitivamente con su primera esposa, comienza a divorciarse en el año 1970, y se reúne con Nadezhda Shlykova, escritora matemática, que le regala tres hijos: Yevgueni, Tatiana y Ksenia. Para el escritor ruso, lo que se trataba de igual a igual, de científico a científico.

Finalmente, Rosendo Barros, en su análisis de la obra de Soljenitsin donde el punto de vista cristiano, admite que el escritor ruso no acepta tampoco como ideal este mundo capitalista materialista de la sociedad de consumo actual. Deben ser interés social por el dios. Pero, dice, que critica no presenta soluciones. Con todo embargo, en una vida simple, natural, en el cristianismo ortodoxo, que es su religión.

Lo cristiano en soljenitsin. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lo cristiano en soylenitsin. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)